

El Alcázar

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Año I

Martes 22 de Diciembre de 1936

Núm. 136

Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

BOLETIN OFICIAL

Salamanca, 21.—El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, dice así:

Ocupación de Arazcuez

Ejército del Norte: Quinta División: Ha sido ocupado Arazcuez con escasa resistencia por parte del enemigo.

Se desaloja al enemigo de Betaze cogiéndosele armamento, cincuenta muertos y prisioneros

Sexta División: En el sector de Santander fué rechazado un amago de ataque enemigo. En el norte de Alava operaron nuestras fuerzas, desalojando al enemigo de sus posiciones de Betaze, en el sector de Villarreal, cogiendo al enemigo dos ametralladoras, dos morteros, cincuenta muertos y cinco prisioneros.

En los restantes frentes, calma

Séptima División: Sin novedad
Octava División: Pequeñas escaramuzas con actividad por nuestra parte.

División de Soria: Sin novedad.
Ejército del Sur: Sin novedad.

Un mensaje de los héroes de Andújar

Refugiados en el sótano, tienen a la Virgen con ellos

Una cofradía de Sevilla les envía víveres

Sevilla.—Los heroicos defensores del Santuario de la Cabeza de Sierra Morena, cerca de Andújar, han remitido un emocionante mensaje a los cofrades de la Virgen de la Hermandad de Sevilla, quienes, como sabemos, se preocupan de enviarles socorros de víveres, medicinas, ropas, etcétera, que les son arrojados por la Aviación nacional.

Según nos informan, el Santuario, a consecuencia de los sañosos bombardeos de los aviadores traidores, ha sufrido graves desperfectos, teniéndose que lamentar algunas bajas entre los héroes.

Estos se hallan refugiados en el sótano. Contra el rumor de que la milagrosa y venerada imagen había sido escondida para librarla de la destrucción, dicen que está con ellos en la cripta, presidiendo sus luchas y dándoles aliento y esperanza y el día de su liberación la llevarán consigo hasta que la hermosa ermita sea restaurada.

Sigue la actividad de nuestras fuerzas en distintos frentes

Intranquilidad en el campo rojo

Algunas ocupaciones hechas por nuestras fuerzas

Se toma Arazcuez en el Norte y en Betaze se le hacen al enemigo cincuenta muertos

Movimiento de fuerzas en las filas rojas. — Bajan de posiciones en el Guadarrama y El Escorial

(De nuestro enviado señor Tello).—Durante la madrugada anterior, como igualmente en las del sábado y domingo, nuestras fuerzas permanecieron vigilantes en las nuevas líneas formadas. En el flanco izquierdo, entre Pozuelo, Majadahonda y Villanueva de la Cañada, en el sector enemigo se vió un desusado movimiento de fuerzas, bajando desde Guadarrama y El Escorial numerosos camiones durante toda la noche.

Bravconería de los rojos

Presumiéndose un ataque de los rojos, nuestras fuerzas, por disposición del alto mando, permanecieron quietas en nuestras trincheras. Desde las posiciones enemigas los milicianos anunciaron a gritos esto mismo, diciendo: ¡Preparaos, que vais a recibir una paliza; os vamos a matar para desquitarnos de lo de ayer!

Nuestra Aviación bombardea las posiciones enemigas de Aravaca y Las Rozas

La Aviación roja se presentó en nuestras líneas, huyendo ante la presencia de la nuestra, que bombardeó las posiciones enemigas y concentraciones de Aravaca y Las Rozas.

También vuelan sobre Madrid

Después volaron sobre Madrid, donde dejaron caer bombas de gran potencia sobre las líneas rojas, observándose desde lejos grandes columnas de humo que acusaban la dureza del bombardeo. La radio Madrid protestó del bombardeo.

Hubo duelo de Artillería en las primeras horas de la mañana, con poca intensidad por parte del enemigo.

El esperado ataque no se llevó a cabo.

Fuerzas del Tercio llegan hasta Navalagamella y Valdemorillo

De cómo tienen preparadas sus fuerzas los rojos da idea el hecho que una sección del Tercio realizó un reconocimiento ofensivo sobre Navalagamella, lugar donde estaba instalado hace días el cuartel general de los rojos que actúan en este sector. Los soldados del Tercio llegaron hasta Valdemorillo, pudiendo ocuparlo sin inconveniente alguno, cosa que no se hizo por la escasez de las fuerzas que efectuaron el reconocimiento.

La gran disciplina de nuestras fuerzas. — Banderas rojas

La disciplina de nuestras fuerzas se revela en el hecho de no haber disparado un solo tiro, según ordenó el mando, en la noche anterior.

En el Ayuntamiento de Navalcarnero se encuentran tres banderas cogidas a los rojos. Una de ellas, de seda, tiene los colores anarquistas, las iniciales C. N. T., F. A. I. y una inscripción que dice: Columna España Libre. Segundo batallón. Tercera Compañía. Otra tiene una inscripción en ruso, que traducida dice: Tercera Compañía. Brigada Internacional.

El botín de estos días: ametralladoras, fusiles y camiones blindados

El botín de estos días consiste en treinta y seis ametralladoras, doscientos once fusiles, tres camiones blindados y siete grandes camiones.

Entre los muertos recogidos al enemigo, figuran, además de los rusos, bastantes alemanes, checos e italianos e ingleses. Uno de los prisioneros cogidos llevaba 6.000 pesetas y otro 12.000 francos, que fueron entregados por los legionarios que los cogieron, a sus jefes.

Tres que equivocan el camino. — Las calumnias rojas

Hoy se han presentado equivocadamente

Impresión del día

Es notorio que el enemigo cultiva la táctica del contraataque, no obstante su repetido fracaso y que, después de cada conquista de nuestras armas, hay que esperar una reacción ofensiva. Hacia presumirla ayer, por otra parte, cierto movimiento de fuerzas observado en el campo rojo; pero el contraataque, que se habría estrellado una vez más contra las previsiones del mando y el brío de nuestras tropas, no llegó a realizarse.

En cambio, acrecieron las presentaciones en nuestras líneas, lo que revela, por un lado, el número considerable de soldados y milicianos que ansían abandonar las filas rojas, en las que son verdaderos forzados, y por otro, la seguridad en nuestro triunfo, predominante entre las fuerzas marxistas.

Esto, por lo que afecta al frente madrileño. En los demás frentes, el Ejército nacional obtuvo nuevas victorias con la ocupación de varios pueblos y la derrota del enemigo en sus acostumbradas intenciones.

en nuestras líneas tres hombres de gran estatura. Según dijeron, dos eran polacos y el otro ruso. A éste se le encontraron unas instrucciones para el lanzamiento de unas nuevas granadas. Dijeron que a ellos se les obligó a marchar al frente. Comparecieron ante el general Orgaz. Uno de los polacos preguntó con ansiedad si les matarían aquella misma noche o les sacarían los ojos, dejándoles morir lentamente, lo que demuestra los engaños de los marxistas acerca del trato que nosotros damos a los prisioneros.

Quince que escapan de los rojos

Hoy se han pasado a nuestras líneas un sargento, cuatro soldados, un brigada y nueve soldados por otra parte. En estos últimos días se han pasado más de cien.

VIDA LOCAL NOTAS RELIGIOSAS

Disposiciones de la autoridad militar acerca del servicio telefónico

Más de 16.000 pesetas ingresaron ayer para el Aguinaldo del Soldado

Nuevo juez municipal de Toledo

Gobierno militar

Disposición sobre el servicio telefónico

Con el fin de descongestionar el servicio telefónico y obtener del mismo el máximo rendimiento, la Orden de la plaza de ayer recuerda a los Cuerpos y servicios lo siguiente: 1.º, en la redacción de los telefonemas se empleará el lenguaje telegráfico; 2.º, todos los despachos entre puntos donde existe telégrafo, se pasarán por este medio, y 3.º, el uso del teléfono para conferencias se limitará a la que traten de asuntos oficiales.

Gobierno civil

Donativos de la Cámara de la Propiedad Urbana

El gobernador civil, señor Cirujano, fué visitado en el día de ayer por una Comisión de la Cámara de la Propiedad Urbana, que le hizo entrega de 1.000 pesetas para el Aguinaldo del Soldado; 500, para el Abrigo del Soldado, y 250 para la Cruz Roja. El señor Cirujano agradeció cumplidamente este donativo.

Ayer se reanudaron para el Aguinaldo del Soldado 16.463 pesetas

Ayer, al visitar nuestro informador local al gobernador civil, señor Cirujano, le manifestó que se hallaba plenamente satisfecho de la marcha de la suscripción para el Aguinaldo del Soldado, por las muestras de patriotismo que estaban dando la mayoría de los pueblos toledanos, así como los de la provincia de Madrid adscritos a ésta, y vecindario de la capital con su aportación de importantes donativos, tanto en metálico

como en especies, según podrá apreciarse por las relaciones que publicamos estos días.

Sólo en el día de ayer los donativos alcanzaron la suma de 16.463,40 pesetas, esperando que en los días restantes sigan demostrando tanto la capital como la provincia el mismo entusiasmo por rivalizar en las aportaciones, a fin de que en las fiestas de Navidad nuestros valientes soldaditos no carezcan de nada.

Ayuntamiento

Mañana se reunirá el pleno del Ayuntamiento

Mañana, a las seis de la tarde, se reunirá el pleno del Ayuntamiento para ocuparse de los asuntos siguientes:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Dar cuenta de la reorganización de los servicios en las distintas dependencias municipales, aprobada por la Excelentísima Comisión municipal Permanente.

3.º Adoptar acuerdo sobre el presupuesto a regir en el próximo ejercicio.

Ingresos por venta del diario Alcazareño

Ayer fueron ingresados por venta del diario Alcazareño, para la suscripción nacional, los siguientes donativos:

Don José Villarreal, 10 pesetas; teniente Alonso, de A Z, 10; señor Wencel, de A Z, 10; señor Rubio, AZ, 10; don Juan Mole-ro, 10; don José Martínez, 10; don Juan García Consuegra, 10; don Rogelio Pérez, 20, y don Manuel Rodríguez Rodríguez, 10.

Delegación de Hacienda

Señalamientos de pagos

El pago de haberes de las clases pasivas del Estado, correspondientes al mes actual, tendrá lugar en la Depositaria de Hacienda, de nueve y media a doce de la mañana, los días siguientes:

Día 21.—Retiros de todas clases, personal en reserva y cruces trimestrales.

Día 22.—Jubilados, carteros urbanos y patrimonio.

Día 23.—Montepío militar, remuneratorias y excedentes; y

Día 24.—Montepío civil y haberes del Clero.

La segunda vuelta tendrá lugar el día 26 para todas las nóminas.

Juzgado municipal

Nombramiento

Ha sido nombrado juez municipal en propiedad el joven procurador don Evaristo Lucas Sánchez Delgado.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 233 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 78 adultos y 50 niños; con cena, 65 adultos y 39 niños. Total de raciones servidas, 233.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la de don Alberto Martín García, Tornerías, 16 y 18.

La suscripción para el Abrigo del Soldado

Nueva relación de donativos

Ayer se recibieron para la suscripción en favor del Abrigo del Soldado los siguientes donativos:

Don Rafael Melón Ruiz, 25 pesetas; doña Valentina de Oro, 25; hijo de Mariano Toledo, 25; don Santiago Medina, 25; don Adolfo Bretaña, 25; don Mariano Morales, 25; don Miguel Romero de Tejada, 25; doña Esperanza Moreno de Lino, 15; don Angel Moreno, 25; doña Ascensión Plá, 15; don Ricardo Sánchez Lumbreras, 25; don Luis Ramé Trillo, obrero albañil, 15; una toledana, 5; Asociación de Nuestra Señora de la Salud de San Román, 25; don Aurelio Gutiérrez, 75; don Clemente Alonso Fernández, 15.

Banco Central, 75 pesetas; doña Josefa Torre, 25; don José Bravo Rey, 100; don Emilio González Orús, 25; don Leandro de la Flor Pérez, 10; don José Villa y López, 5; doña Francisca Gutiérrez García, 5; don Antonio Cazallas Ríos, 5; don Vicente Morales Ancos, 5; don Isidoro Quijada Ares, 5; don Ventura Alonso Ullón, 5;

don Valeriano Rodríguez Pecoño, 5; don Tomás de la Flor Pérez, 5; don Victorio de la Peña, 5; don Clemente Gómez Martín, 5; doña Onésima Martín Forero, 5; doña Amparo Masa Baños, 5; doña Zoraida Gallicer de Sánchez, 5; don Mariano Fernández Merchán.

Don Abdón Serrano Marches, 5 pesetas; don Sebastián Villacante Herrera, 5; don Eulogio García Tosca, 5; doña Jerónima Carrasco, 100; doña Benita Gómez, 25; doña María Niveiro, 10; don Ricardo Sanz, 25; director del Banco de España, 250; don Antonio Rodríguez, 12,50; don Toribio Garrido, 15; Ayuntamiento y vecindario de Bargas, 630,50.

Ropas

Ayuntamiento de Bargas, dos mantas y una docena calcetines de Villaseca; una señora, seis bufandas; doña Buensuceso S. Hidalgo, una manta, un abrigo, dos capas, una pelliza y una gabardina; don Luis San Román, un jersey; doña Ambrosia Páramo, un calzoncillo y un par de calcetines; don Isidoro Navarrete, dos calzoncillos; doña Eufrasia Parra, un rosario y dos almohadas; doña Fidela Plaza, tres sábanas y dos

toallas; doña María Linares Alonso, un tapabocas; una toledana, una camiseta, y el sucesor de Nodal, 74 metros de diversas telas para camisas y doce bufandas.

El Nacimiento del Golfín-Club de Leganés

El Golfín-Club de Leganés se propone instalar estos días un Nacimiento para continuar esta cristiana y encantadora costumbre navideña, que de un modo gráfico y artístico hace evocar a los niños, con toda su emotividad y su ternura, el acontecimiento de Belén.

Al efecto, se requiere la ayuda de cuantas personas simpaticen con el proyecto y deseen patrocinarlo, y nos pide el Golfín-Club que hagamos público su ruego de que se le envíen figuras y otros elementos para la mayor brillantez del Nacimiento, lo que agradecerá en extremo.

MADRINAS DE GUERRA

Por causas ajenas a nuestra voluntad, pero muy justificadas, nos vemos obligados a suprimir esta sección, en la que veníamos recogiendo las solicitudes de madrinatas de guerra. Sirvan estas líneas de explicación a los que, dirigiéndose a nosotros con tal deseo, no vean atendido su ruego en estas columnas.

SANTORAL DEL DIA 23

Santa Victoria de Tívoli, San Sérvulo, San Dagoberto, San Harmano.

La Misa de mañana es de la Dominica pasada 4.ª de Adviento. Rito simple. Ornamentos morados. Oración segunda de la Virgen, tercera por el Papa, imperada por la paz. Sin Gloria ni Credo.

Santa Victoria

Había hecho voto de virginidad; para conservarle, un día se descuelga por una ventana de su casa y huye al campo.

Diocleciano había ordenado la persecución de los cristianos; los espías acechaban todas las reuniones de éstos; en una de ellas, junto con varios más, apresaron a la casta Victoria; la conducen ante el tribunal; un hermano suyo se sienta entre las sillas de los jueces; los demás cristianos ya han sido condenados a muerte; los magistrados pretenden salvar a la tierna doncella. ¡Vano intento! Ella, con acento sereno, con el rostro iluminado, responde a todas sus preguntas con esta confesión ingenua, llena de valor y significativa de su amor a Cristo: «Soy cristiana, soy cristiana».

Después, una prisión, lóbrega y fría como el corazón del tirano, en donde su cuerpo fatigado por los tormentos muere de asfixia, mientras su alma vuela para unirse a Dios.

NOTICIARIO

Funeral por los falangistas muertos en el frente de Madrid

Mañana, a las once, se celebrará un funeral en la iglesia de San Ildefonso por los falangistas caídos en el frente de Madrid.

Funerales en Santa Leocadia por el Clero y feligreses de la parroquia, víctimas de los rojos

Mañana día 25, a las diez, se celebrarán en la iglesia de Santa Leocadia solemnes funerales por el eterno descanso de los señores cura párroco, coadjutores y feligreses de la parroquia, que fueron víctimas de las hordas rojas.

Diálogos breves de actualidad

En un hospital de la retaguardia va a hacerse una radiografía de estómago. Al dar la papilla baritada al enfermo, dice el médico:

—Este preparado lo hacía antes Giral; pero ya no es suyo más que el bote.

—Lo habrá guardado como prueba de haber pasado por Marina—responde el enfermo. Y al tomarla, añade:

—Queda algo más de Giral en la papilla.

—¿Qué?

—¡Conserva un sabor de vainilla!...

VALENTIN TOLEDANO

NOTAS NECROLOGICAS

Misas gregorianas por el joven don José Gutiérrez Duque

El joven don José Gutiérrez Duque, licenciado en Ciencias químicas, vilmente asesinado por las hordas marxistas, triunfó el día 23 de agosto de 1936, a los veintidós años de edad.

Sus afligidos padres don José y doña Carmen; hermanos Esperanza, María del Carmen y Fernando y demás familia, suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma, quedando invitados a las misas gregorianas que se celebrarán, a partir del día de hoy en la capilla de Nuestra Señora del Sagrario, a las ocho y media de la mañana.

Son tiempos de oración, de sacrificio, de trabajo, de renunciaciones. Quien lo olvide es mal católico y mal español

Pormenores de un incidente de guerra que da la tónica de la alta moral y el brío arrollador de nuestras tropas

Brillante acción para el rescate de tres camiones

El general Orgaz, entusiasmado del comportamiento de sus fuerzas

Un incidente bélico que origina una magnífica acción de nuestras tropas

Nota de la Oficina de Prensa, facilitada ayer:

Destacó desde el primer momento la extraordinaria jornada guerrera desarrollada hoy en este frente. El mando ordenó emprender la operación, sin gran resistencia por parte del enemigo, sin duda por causa del amplio movimiento realizado por un escuadrón de Caballería, ocupando la columna del centro-izquierda, alrededor de las once de la mañana, el poblado de Villanueva de la Cañada.

Hubo un incidente bélico, que califica y da notas de nuestro enorme triunfo de hoy. Para abastecer los contingentes de las columnas derecha y centro de las operaciones entre Boadilla y Pozuelo y Villanueva, salió de Boadilla un tren-automóvil de municionamiento, compuesto por una sección de siete camiones, mandados por un oficial. Por error explicable, la columna derecha hacia fuego de flanco sobre el enemigo desde Retamares. Al salir del Monte de Boadilla, equivocó el cruce de carreteras, y en lugar de tomar la de la izquierda, tomó la del centro, dirigiéndose hacia las líneas enemigas, no tardó el oficial, por el fuego que le hacían desde los trincheros rojos, en darse cuenta del error sufrido, y aunque recibió varios balazos desde los primeros momentos, ordenó dar la vuelta a los camiones sobre la carretera, muy estrecha, teniendo, para realizar la maniobra rápidamente, que meterse tres de ellos en las tierras de labor. A causa de las escarchas y la humedad de estos días, el terreno resultaba imposible para los camiones que quedaron inmobilizados, no tardando sus ocupantes en caer bajo las balas enemigas, mientras que los otros cuatro regresaron a Boadilla y dieron cuenta al mando rapidísimamente del grave incidente ocurrido.

Envío de refuerzos.—El enemigo fracasa rotundamente en su empeño

Entonces el mando dispuso en el acto el envío de fuerzas para reconquistar los camiones. Cuando llegaron nuestras primeras secciones al lugar donde los camiones están empotrados, llegaba numeroso enemigo, que rápidamente desplegado ante los camiones, trataba de oponerse al intento de rescate. Como puestos de acuerdo, ambos bandos hicieron el propósito decidido de quedarse con los tres camiones. Por eso se entabló un vivísimo combate, aumentado por minutos el número de rojos que abandonaban todo el dilatado frente para lograr la presa, que ya creían segura. A nuestra vez, se desplazaron al sitio de la ocurrencia unidades que estaban desplegadas en varios kilómetros de extensión. Entonces, con tenacidad sin límites, bajo el fuego durísimo, con desesperados empujones de una y otra parte, la jornada quedó circunscrita a la lucha por la posesión de los camiones. Al cabo de seis horas, los tres camiones, con sus municiones, quedaron por nuestros, y a retaguardia de nuestras líneas avanzadas,

en un brioso ataque de indescriptible acometividad, con arrojo incalculable de nuestros soldados, arrollaron los densísimos contingentes enemigos, empujándolos hacia Aravaca y casas que se extienden entre este pueblo y Pozuelo, quedando este pueblo materialmente cercado por nuestros soldados, y dentro de él, sin que les sea fácil la salida, efectivos rojos superiores a dos mil hombres.

El mando dispuso que todas las unidades se mantuviesen hasta el día de mañana en las posiciones conquistadas para reanudar la operación hoy, pues se interrumpió para mayor gloria de nuestro Ejército y para demostrar a los enemigos cómo sus propósitos fracasan siempre ante el valor temerario de nuestros soldados.

El general Orgaz, complacido del comportamiento de las tropas

Acabo de hablar con el general Orgaz, quien me dice que está admirado del extraordinario comportamiento del mando y de las tropas, y muy satisfecho, pues del duro castigo que el incidente representa para el enemigo y de la desmoralización que en él debe haber producido el total fracaso del empeño en que tanta tenacidad había demostrado, en otros sectores del frente hubo calma, a excepción de Carabanchel, donde al mediodía los rojos iniciaron un violento contraataque, incluso con carros de asalto, sin duda pensando en que, estando empujada una dura acción en el flanco izquierdo, les sería fácil romper nuestro frente por el lado derecho.

Lejos de ser así, los rojos no pudieron avanzar un solo paso, dejando al cabo de dos horas su intento.

Dos aviones rojos derribados

Fuera de esto, la Aviación enemiga mostró durante todo el día alguna actividad sin consecuencia, a pesar de haber tirado sobre el tren automovilístico; pero recibiendo, en cambio, el fuego de nuestros anti-aéreos. Yo mismo vi caer dos aparatos, uno de ellos tripulado por rusos. Luego se dieron noticias de haber caído otros dos aparatos; pero sin comprobación oficial.

Los soldados, entusiasmados por su victoria.— Los camiones rescatados, con adornos de flores y ramos de olivo

Resumen de la jornada de hoy: una verdadera victoria; no sólo un gran quebranto marxista, sino una comprobación inequívoca del altísimo espíritu que anima a nuestros soldados, entusiasmados con el final del incidente relatado. A la hora de telegrafiar, vengo del frente, aún aturdido por los vítores y los cantos de júbilo de nuestros soldados, habiendo presenciado cómo muchos de ellos besaban los tres camiones rescatados, que por cierto están en la plaza de Boadilla, adornados con ramo de olivo y hasta con un puñado de flores, que no acierto a adivinar dónde han podido sacar los valerosos soldados de España.—*El Tebib Arrumi.*

RECUADRO

De Madrid a Valencia por Guadalajara

«De Madrid a Oviedo pasando por las Azores», escribió un día Pemán en la portada de una novela.

Fué una frase hecha sin pensar en la guerra civil. Por eso tiene más gracia.

El decir hoy día, «de Bilbao a Madrid pasando por el Canadá», no tiene importancia.

Pero creedme que para el momento actual en que vivimos, a las puertas de Madrid, defendiéndose los rojos a la desesperada, manteniendo frentes en Somosierra y en Navafría, en El Escorial y en Robledo de Chavela, con nuestras columnas en la Casa de Campo, Carabanchel y Ciudad Universitaria, sí tiene gran transcendencia el poder exclamar con conocimiento de causa: «De Madrid a Valencia pasando por Guadalajara».

Porque la carretera de Valencia, batida cuando se quiere por nuestra artillería, es la única salida y entrada que tienen los rojos.

Se obstinan éstos a seguir en Madrid, pero miran siempre a la carretera levantina con la misma angustia que el alpinista a la cuerda que se va partiendo mientras él va trepando por ella apurado camino de una peña y con un terraplén abajo.

Y es que no son ellos los que se empestillan en defender Madrid.

Por ellos ya le hubiesen abandonado, como también hubiese bajado a suelo firme el alpinista.

Los culpables son los organizadores; aquellos cuatro frescos que en lo alto de unas seguras peñas toman «jerez» cómodamente y siguen con sus gemelos—como organizadores del concurso—al infeliz alpinista que va a caer al abismo.

Es el Gobierno rojo, son los dirigentes «cenetistas» de postín, que huyeron los primeros de la capital de España y que en sitios más tranquilos exclaman indignados; «¡no nos rendiremos!, ¡no pasarán!», y mandan versos vanguardistas de Alberti para que embriaguen los espíritus de la gente engañada y vinos del Rhin que emborrache y ciegue a los muchos malvados.

¡Criminales procedimientos! Indigna la forma de engañar de esas gentes.

Yo me imagino al miliciano que está en Madrid, alguno sencillo y sin formación, en un momento de sinceridad. Y lo veo pensando y dudando: «Si tiran bombas, pero... ¿por qué las tiran? Es para que no pasemos, para vencernos, para entrar ellos, porque no somos más que odio y odio. Después de todo, si triunfáramos nosotros, este lío, este constante crimen, ¿no sería la ruina total? Si casi a mí me parece que los asesinos están aquí y no allí como nos dicen... Después de todo, ¿con qué ganas me pasaría!»

Pero suena la radio, «la emisión del parapeto», y el miliciano siente la Aviación y la radio le inspira odios; y Alberti, el malvado Alberti, el de los versos dulces con hieles dentro, embriaga al miliciano, al que duda si la razón le sigue y al que quiere entregar Madrid; y mientras desde Valencia preparan farsas, él va con el fusil al hombro, dispuesto a luchar, cantando «¡no pasarán!», porque unos versos cadenciosos le han dicho que la razón es comunista, porque la «luna luna», «el canario verde» o «el rum rum de la Aviación fascista»...

Y mientras tanto, allí, en el parapeto, mirando con angustia la carretera de Valencia, sigue triste el miliciano pensando: «Hoy aún podríamos pasar; ¡si nos fuésemos ahora! Mañana, quizás tenga que ser... de Madrid a Valencia, pasando por Guadalajara, y, ¡si siquiera fuese así!...»

JORGE VILLARIN

UN REPORTAJE SOBRE MADRID

La revolución, que es Madrid--ha dicho el general Varela-- la tenemos a nuestras plantas.--Soldados que besan su sangre al grito de ¡Viva España!--No se exagera nada sobre la barbarie roja.--El aspecto internacional de la guerra también está ganado.--Es necesario enviar aguinaldos al Tercio y Regulares

Ganaréis la guerra, porque tenéis valor y fe, ha dicho una miliciana

Sobremesa amable en un Día del «Plato único». Los interlocutores, el comandante carlista y ex diputado a Cortes don Jesús Comín y el cronista de guerra de «A B C» —del bueno, del que se edita en Sevilla— Fernando Ors, vistiendo éste también el uniforme de Requetés. Dos hombres dedicados a la guerra, siguiéndola día a día, hora a hora, minuto a minuto, viviendo la vida intensa y azarosa de la campaña y divisoando, no muy lejos, más bien cerca, el panorama de Madrid ya no tan arrogante como de costumbre.

Ambos vienen del frente de Madrid y es interesante cuanto puedan decirnos, si bien lo sea más lo que, por obediencia, hemos de callar.

Fernando Ors ha sido nuestro objetivo principal, porque por su condición de cronista de guerra de «A B C», de «La Voz de España» y del «Pensamiento Navarro», puede tener y tiene muchos detalles interesantes y episodios periodísticos que relatar.

Ors, antes de la guerra, era un periodista. Director de «La Lucha», en Santander, de «Más» en Alicante y redactor jefe de «La Razón», órgano de los sindicatos profesionales de Barcelona. ¡Ah! Y en las últimas elecciones, candidato de Acción Obrerista por Málaga. Hoy, sus crónicas de la campaña le han colocado en el primer plano de la actualidad periodística.

Por eso ha sido Ors nuestro objetivo principal para esta crónica. Más de una hora ha estado charlando con nosotros sobre lo único que interesa a todos los españoles en estos momentos: la guerra.

Madrid, caerá

Madrid es el centro de todas las miradas de los españoles. Y la pregunta va de boca en boca: ¿Cuándo se toma Madrid?

—No hay que impacientarse, nos ha dicho Ors. Madrid es un campo atrincherado con fortificaciones acaso superiores a las de la guerra europea. Las trincheras se suceden kilómetros y kilómetros y se comunican entre sí. Hay campos con cinco líneas de alambradas y a pesar de eso, nuestras fuerzas nos han fracasado en ninguno de esos ataques contra esas fortificaciones. No han retrocedido jamás, ya que cuando se

se ha marcado un objeto, éste ha sido conseguido. Pero el mando tiene la obsesión de ahorrar vidas, esas vidas preciosas de las fuerzas de choque, y eso justifica la situación actual. Sin embargo, los jefes han dicho al ilustre general Varela:

—El día en que se ordene la toma de Madrid, Madrid se tomará por encima de todo y cueste lo que cueste.

Pero Madrid se toma.

Eso no hay que dudarlo ni hay que sentir el más mínimo decaimiento. Pero se va a tomar evitando en lo posible la destrucción y ahorrando vidas.

El general Varela, que amable y benevolente tuvo la atención de recibirme en su despacho del Cuartel general, me dió hace poco tiempo, cuando le interesaba, una impresión particular respecto al desarrollo de la campaña: «Táctica y estrategia han logrado los objetivos que se perseguían. La revolución, que es Madrid, la tenemos a nuestras plantas. Lo que a muchos parecía un imposible, es hoy concreta realidad. La capital de España, si nos lo propusiéramos y fuera necesario, caería en poder de las invencibles fuerzas del legítimo y único Ejército español, en el plazo de veinticuatro horas; pero a nosotros nos interesa Madrid y no una población en ruinas».

Casos de heroísmo

Ors sabe muchos casos de heroísmo, que nos ha ido relatando en el curso de nuestra charla.

Uno: el capitán de la Guardia civil de Aranda, amigo de los socialistas. Al comenzar el movimiento les encomendó la vigilancia de los centros oficiales. Los rojos tenían marcadas todas las casas del pueblo: con raya negra en las que habían de matar al cabeza de familia; rosa, en las que había que cometer salvajadas con las indefensas mujeres; azul, en las que había muchachos a los que había que mandar al frente.

El capitán montó todos los servicios y dijo a los rojos que marchaba en busca de armas. Horas después llegaba de Burgos con 500 guardias civiles. Los rojos habían sido copados.

Otro caso: el de los vecinos de Cerezo, pueblito situado al lado de Robregordo. Un ministro llamó a la centralilla de Telé-

fonos encargando se cerrase el paso a los «facciosos» e «indeseables» que llegaban. El telegrafista contestó secamente: «No facciosos, ni indeseables, sino militares, caballeros y españoles que van a salvar a España», y colgó el teléfono.

Otro caso: Un Requeté arrancó una ametralladora de las trincheras enemigas en el frente de Navafria. Una granada le destruyó una pierna. En el Hospital de Rianza, momentos antes de serle administrados los Santos Sacramentos, Ors quiso hacer al héroe una fotografía.

—Procure—dijo el moribundo—que esta placa no se estropee, porque es la primera fotografía que me hacen en mi vida y el último recuerdo de mi madre.

Otro: el campesino de 70 años, acartonado, que se halla labrando en tierras de Aragón y que dice al detenerse el cronista:

—Mis hijos y mi nieto han ido voluntarios al frente. Pero yo, viejo y agotado, haré que no quede ni un palmo de tierra sin sembrar.

Y el del muchacho de dieciséis años que sacrificando su vida se pasó al enemigo para anunciar la falsa llegada de 4.000 Requetés, haciendo así que el enemigo abandonara posiciones importantísimas.

Y el del falangista de quince años que, herido en un hospital, no quería que fuesen avisados sus padres porque... se había ido de casa sin permiso. Y al comunicárselo a su padre, replicó:

—Dígale que estoy orgulloso de él y que no esté pesaroso de haberse escapado, porque su hermano de 11 años, también se ha ido—y por su escasa edad me lo han devuelto...

Y el de los seiscientos hombres de Renovación Española, Requetés y Falange, que mantuvieron a raya en el Alto del León a una columna de diez mil hombres que llegaba con treinta y seis piezas de Artillería y abundante Aviación...

Y los de tantos y tantos soldados anónimos que al ser heridos besan su sangre y gritan ¡Viva España!

La barbarie roja

No se exagera nada en cuanto se dice. Por ello, bien hace el general Queipo de Llano divulgando casos y casos, y muy bien el general Millán Astray recomendando que se divulguen.

Ors conoce muchos casos. Algunos nos resistimos a relatarlos. ¡Tan terribles son! En la casa del peón caminero de Somosierra fueron asesinados treinta y siete falangistas.

El peón caminero de Navafria, por declarar que era católico y mantener sus convicciones, vió cómo asesinaban a toda su familia. Después lo mataron a él.

De refinamientos y crueldades... ¡para qué escribir! Sólo gentes degeneradas y sin alma pueden cometer tan horrendos crímenes.

Deliberadamente, repetimos, nos abstemos de darlos a la publicidad.

Lo internacional

El aspecto internacional de la guerra también lo tiene ganado España, pese a todos los manejos soviéticos y de todas las sociedades judías y sectas secretas del mundo.

Gracias, claro está, al apoyo moral de los países que se han puesto al lado de la civilización. Al tomarse Madrid, numerosos países reconocerán al Gobierno del glorioso general Franco.

Es, preciso, sin embargo, que los españoles no pierdan de vista un factor importante, y es que todo el oro del Banco de España y las obras de arte de nuestros museos están en poder de los rojos y, a estas horas, judíos y banqueros de Europa han puesto sus manos en esos tesoros...

En vindicación de la memoria de tres militares asesinados en Cataluña

El pasado sábado insertamos una información del periodista Antonio Pérez Olaguer, titulada «¡Kerenskis!», en la cual se exponían nuevos episodios del terror rojo en Cataluña, con deducciones de cómo el comunismo ha absorbido y asesinado a sus simpatizantes.

Acrcra de esta información, el capitán don Felipe San Feliz nos pide una rectificación, que considera de estricta justicia, para vindicar la memoria de su hermano el teniente coronel de Estado Mayor, don Adalberto, así como del general de Artillería señor Legoruguru y del coronel señor Moxó, asesinados por los rojos en Moncada y mencionados en la información de referencia, con ligereza y error lamentables, como casos de simpatizantes de las izquierdas, que fueron víctimas de éstas.

El capitán San Feliz niega que su infortunado hermano fuera masón, como se afirma que, por el contrario, pensaba de acuerdo con el movimiento militar, aunque las circunstancias le impidieran servirlo con el éxito que él apetecía. También, respecto del general Legoruguru y el coronel Moxó, a los que conocía, dice que eran militares dignos y adheridos con pleno convencimiento al gesto glorioso y salvador de nuestro Ejército.

Conste así, según el deseo legítimo y el testimonio autorizado del capitán San Feliz, en justa vindicación de la memoria de los mencionados militares.

Pero aun así... lo internacional está ganado.

No se olvide que, de triunfar los rojos en España, todas las naciones tendrán todo perdido en la Península.

La solvencia, la garantía, la moral están del lado del general Franco...

El Tercio y los Regulares

Nunca, nunca, agradecerá España lo bastante el comportamiento y valor del Tercio y Regulares que desde Cádiz, bravamente, llegaron a las puertas de Madrid, de triunfo en triunfo.

Ahora se acercan las Navidades. No tienen a nadie que se preocupen de ellos.

Por tanto, todas las provincias debían enviarles sus aguinaldos. Turrónes y coñac; sobre todo coñac... ¡Hace tanto frío en las trincheras!

Los Regulares son modelo de disciplina.

Una noche, en Toledo, salimos varios periodistas hacia la ribera del Tajo. Iba mos acompañados de un oficial de Regulares. Al ir a salir de la ciudad, un moro de guardia nos impidió el paso. El oficial interrogó y el moro, imperturbable, contestó dirigiéndose al oficial:

—Tú dame orden de no pasar nadie y nadie pasar.

El mismo oficial que nos acompañaba, minutos antes, había dado la orden de que por aquel lugar no pasara nadie.

Los frentes aragoneses

Ors ha visitado los frentes aragoneses.

—Es cosa admirable—nos ha dicho—. Por algo «A B C» me ha encargado unos reportajes sobre el frente aragonés. He visitado Belchite y Almodóvar y voy a ir en breve a Huesca y Teruel, ciudades heroicas que han sabido contener gallardamente las avalanchas enemigas.

Después iré a Oviedo, si antes no recibo orden de salir para Madrid.

La victoria

Finaliza la charla. Y Fernando Ors nos dice:

—De la victoria no duda nadie, ni los mismos milicianos, que a voces desde las trincheras manifiestan la seguridad de que la guerra la ganamos nosotros.

Una miliciana prisionera decía:

—Ganaréis la guerra, porque tenéis valor y fe. Con «aquellos» no se puede ir a ninguna parte...

CHIRON



DEL EXTRANJERO

"Anhele la paz, pero no puedo desear el triunfo del ateísmo y por tanto de todo aquello que lleve anejo doctrinas comunistas."

Boletín internacional

Si bien la cuestión promovida en Inglaterra por la abdicación del rey Eduardo VIII ha pasado de ser ya la actualidad periodística, queremos hoy, mientras la radio nos trae noticias más concretas de los sucesos promovidos en China por las tropas rebeldes del general Tchang Sue Llang, recoger las consideraciones que sugiere la coronación del nuevo soberano de la Gran Bretaña, Jorge VI.

A la preocupación y ansiedad con que el pueblo inglés siguió el desarrollo del pleito dinástico, ha sucedido, una vez solucionado, el entusiasmo que ha rodeado el advenimiento al trono del Duque de York. Tanto el rey, como la reina su esposa y la princesa Elizabeth, han recogido en estos días el cariño de su pueblo, y las manifestaciones de simpatía y monarquismo se han sucedido constantemente.

Si la actitud de Eduardo VIII fué ocasionada para que los enemigos del régimen buscaran en ella materia para su propaganda política, alegando, algunos, que las dificultades surgidas creaban una crisis aguda y grave en las relaciones de Inglaterra con los Dominios, la Monarquía ha salido de este pleito, no ya quebrantada, sino ni siquiera resquebrada.

Hay en estos dos hechos, consecuencias y puntos de vista diferentes. De un lado se ve palpablemente la solidez y firmeza de los sentimientos y de las ideas monárquicas en Inglaterra, que no pueden ser atacadas ni aún en los momentos más difíciles porque atraviesa la Institución. Inglaterra, pueblo eminentemente tradicional y conservador de sus costumbres, sigue fiel a su Monarquía secular.

Pero además de este hecho, que en parte, si se quiere, puede ser considerado como una cuestión meramente subjetiva de psicología o de sentimiento, hay otra causa de que la abdicación de Eduardo VIII ni haya afectado a la Monarquía inglesa, ni haya tenido ulteriores consecuencias.

Y esta causa está implícitamente contenida en los mismos principios que sustentan el edificio monárquico. La Monarquía es la continuidad histórica, la permanencia de la obra política, y por eso no puede estar sujeta, aún en el caso de endeble constitución doctrinal, como es el caso de la inglesa, a los actos particularísimos del Monarca, que ni siquiera pueden llegar a desprestigiarla.

Barcos soviéticos visitados por los nacionales

Los periódicos de Moscú señalan una serie de ataques de los nacionalistas españoles contra buques soviéticos.

Después de haber descargado en Casablanca una partida de madera procedente de Arkangel, el vapor «Stepan Kaltourine» se dirigía en lastre a Gibraltar, para tomar carbón. El 4 de diciembre, en las proximidades de este puerto fué detenido por un barco de guerra español y conducido a Ceuta, donde los nacionales lo registraron minuciosamente.

El vapor «Dvinoles» transportaba carbón de Bremen a Nápoles. Fué visitado el 6 de diciembre por el «Alcázar», quien le obligó a dirigirse a Ceuta, escoltándole. Registrado en Ceuta se le permitió continuar su ruta.

El «Tiflis» transportaba de Boston a Novorossisk utensilios y ovejas de buena raza, comprados en los Estados Unidos por Rusia; al pasar por el Estrecho de Gibraltar el 10 de diciembre, fué detenido por un guardacostas y un dragador de minas, que le inmutaron, amenazándole con hacer uso de las armas, a seguirles a Ceuta. Registrados, se les permitió continuar su ruta,

Así ha contestado Su Santidad el Papa a la nota de Inglaterra y Francia

El ministro del Interior francés dicta medidas para evitar el reclutamiento de menores de edad

Lo que opina de España el Santo Padre

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad sigue mejorando, haciendo ya su vida normal. Ha recibido en audiencia al cardenal Pacelli y al gobernador de la Ciudad del Vaticano.

Ha recibido la nota de los Gobiernos de Francia e Inglaterra para su mediación en los asuntos de España, habiéndose contestado «que anhela ardientemente la paz de España; pero haciendo resaltar que no puede desearse el triunfo del ateísmo y, por tanto, todo aquello que lleve anejo la implantación de las doctrinas comunistas».

Una nota del ministro del Interior francés

París.—El ministro del Interior, monsieur Dormoy, ha facilitado una nota en la que dice que habiendo llegado al Ministerio infinidad de peticiones de padres reclamando a sus hijos menores de edad, enrolados en las filas combatientes españolas, ordena a todos los Prefectos tomen rápidamente las medidas necesarias para acabar con este reclutamiento, advirtiéndole también que es necesario cesen de reclutarse hombres en grupos colectivos, por lo que debe combatirse y vigilarse la recluta en masa.

Para la defensa armada de Francia

París.—El miércoles ha sido ofrecido para suscripción un nuevo empréstito francés, destinado para el nuevo programa de armamentos. Hablando por radio, el ministro de Finanzas, declaró que las «necesidades de la defensa nacional echaban una pesada carga en las espaldas de Francia». Después de hacer un llamamiento a todos los franceses, en especial a aquellos que por diversas razones han atesorado el oro, para que suscriban el empréstito, el ministro expresó la esperanza de que la flotación de un nuevo empréstito terminará definitivamente con todas las dificultades de índole financiera, provocadas por la desvalorización del franco.

Las nuevas obligaciones serán entregadas solamente a aquellos que exhiban certificados mostrando que han entregado el oro. El valor nominal de estas obligaciones será, al tiempo de su emisión, de 100 francos, y serán amortizables en tres años a 140.

El marxismo quiere desencadenar la revolución en Francia.—Excitaciones desde Moscú

Hamburgo.—En sus omisiones de ayer, radio Moscú decía a los comunistas franceses que tienen imperiosa necesidad de armarse para desencadenar una guerra civil en Francia.

Así es como trabaja Rusia por la paz, no ya en el mundo, sino en las Naciones que cometen la insensatez de ser sus aliadas.

Para detener a un gangstef

Nueva York.—La policía federal realizó una impresionante demostración en el barrio

de Riarside-Drive, para detener al gangster franco-americano Harry Brunette. Los policías abrieron fuego contra la casa en que se hallaba el bandido. Hicieron centenares de disparos de pistola y más de 150 de ametralladora. También emplearon una bomba lacrimógena que provocó un incendio. Finalmente el bandido hubo de rendirse. Su mujer resultó herida.

En Francia se encarece la vida en un quince por ciento

París.—Todos los artículos han experimentado en Francia una gran carestía du-

rante los últimos tiempos. El aumento es aproximadamente de un quince por ciento.

Una Comisión Italiana a Addis Abeba

Roma.—Han salido para Addis Abeba una Comisión de comerciantes que van a estudiar el establecimiento de organismos técnicos-comerciales en aquel territorio, así como el intercambio de productos que se pueda hacer, aliviando con ello el problema de la exportación. Entre los problemas a resolver se hallan en primer término el café y otros productos del territorio abisinio.

Siguen confusas las noticias sobre la situación en China

En Tokio es detenido un espía ruso

El Consejo de ministros del Japón vota la no intervención en la cuestión de Nankin.

Los sucesos de China

Londres.—Según noticias aún no confirmadas, se supone que el general Vio Too Chanf ha provocado una contrarrevolución entre los que habían secuestrado al dictador chino y que sus tropas están dispuestas a unirse a las del Gobierno de Nankin.

Pekín.—Las tropas del Gobierno de Nankin, las provinciales, las de Chang Sue Llang y las comunistas, se encuentran de tal manera mezcladas en la región Norte de China que es muy difícil darse cuenta exacta de la situación militar.

Hsing King. El Ejército del Kuang Lung hace saber que tomará «medidas positivas» en China del Norte, si el general Chang Sue Liang realiza la cooperación que proyecta con los comunistas chinos.

Nankín.—Las líneas de ferrocarril están transportando continuamente tropas, que son enviadas a luchar contra las tropas sublevadas en la provincia de Chen Si.

La circulación entre las regiones central y meridional de China está completamente desorganizada.

Un delegado ruso detenido en China

Tokio. (Vía París).—Ha sido detenido un delegado del Komintern soviético, al que se le han hallado documentos comprometedores, que demuestran que la U. R. S. S. es la responsable de la actual revolución en China y la iniciadora de la idea de raptar a Chang-Kai-Shek.

Se trata de un espía peligrosísimo, que usa el nombre Michenko Pourdiff. Llevaba en su cartera órdenes bancarias de entrega a su nombre por valor de unos 500.000 rublos.

El Japón no intervendrá en la revolución china

Tokio.—Se ha celebrado Consejo de Ministros ante el actual estado de las circunstancias, votándose la no intervención en la cuestión de Nankin, pero sin embargo se estará prevenidos para cualquier eventualidad que pudiera presentarse. También se considera a Rusia como la provocadora de esta guerra, cuyas consecuencias por el momento se ignoran.

¿Habrá un arreglo entre los generales chinos?

Shanghai.—Noticias recibidas en esta capital, dicen que parece que con la cooperación del Japón y de los Estados Unidos, se quiere celebrar un armisticio que ponga fin a la rebelión de parte del Ejército contra el Gobierno de Nankin. Después del mismo se celebraría una conferencia entre los generales Tchang Kei Chek y Tehang Sue Llang.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes.

Almacenes y Oficinas Carnecorías, 22 y 24.-Sucursal Pl y Margall, 8

TALAVERA DE LA REINA

Tú puedes pasar unas Navidades tranquilas, porque nuestros soldados te defienden y salvan a España. Contribuye por ello al "AGUIBALDO DEL SOLDADO".

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES

Pi y Margall, 14.-Teléfono 135 R

TALAVERA DE LA REINA

H. DEL COMERCIO

FULGENCIO FARRACES

SOL, NUM. 5 - TALAVERA DE LA REINA

SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES

Cómo se llegó a las primeras casas del casco de Madrid

En cada árbol una trinchera roja, que sirvió de tumba a sus defensores.—En treinta horas se construyó un puente por el que cruzaron el Manzanares nuestras fuerzas

El Requeté tuvo que atacar a la bayoneta, frente a la Cárcel Modelo, para no matar a las mujeres y niños que servían de parapeto a la canalla roja

Entramos en la Casa de Campo por la puerta denominada del Ángel, en plena carretera de Extremadura. En la misma puerta nos encontramos ya con inusitado movimiento de fuerzas. Son nuestras retaguardias, con sus camiones de avituallamiento y municionamiento, que siguen a las fuerzas de choque, ya dentro de Madrid.

En los alrededores del cuartel general saludamos al heroico coronel Rada, jefe de los Requetés navarros, que nos muestra orgulloso su magnífico automóvil, cogido a los rojos, y en el cual aparece un letrado que dice: «Servicio de la columna Mangada». Sobre él se ha puesto otro con el lema de los bravos Requetés.

Tenemos que esperar para ser recibidos por el general, ya que éste se encuentra conferenciando con el jefe superior de Aviación, general Kindelán.

Llegan del frente de la Moncloa dos motoristas. Al desmontar, los abordamos. Los muchachos son discretos, y apenas se arreven a decir nada. Sólo sonríen satisfechos, que es todo un síntoma, hasta que, acorralados a preguntas, nos dicen:

De aquí allá es un paseo sin peligro. Esos cobardes ya ni se asoman.

—Pero ¿cómo han cruzado ustedes el Manzanares?

El más joven, un andaluz muy expresivo, nos replica ya con gran vivacidad:

—Pues sobre el puente, señor. Sobre un magnífico puente sobre el río que nuestros ingenieros han hecho en treinta horas, sin importarles las «pildoras» que los rusos les enviaban.

—¿En treinta horas?

—¡En treinta horas!

Un teniente de Transmisiones, que escuchaba complacido el diálogo, interviene:

—Dice verdad el motorista. Nuestros ingenieros se han cubierto de gloria, una vez más. En treinta horas han hecho ese puente, por el que ha pasado ya esta mañana otra columna con todo el impedimento anejo de Artillería pesada, tanques, y carros de asalto.

Rogamos a este oficial si puede verse el sitio por donde nuestras tropas se lanzaron al ataque para vadear el Manzanares.

—Pero ¿no querían ustedes ver al general?

—Luego lo veremos.

Y orillando el estanque grande de la Casa de Campo, nos metemos por un pequeño bosque que baja en suave rampa hasta las tapias de la carretera.

—Aquí—nos dice—fué donde les pegamos por primera vez. ¿Ven ustedes ese montoncito de tierra al pie de cada árbol?

En efecto, al pie de cada pino copulento, abrigado por el mismo tronco, se advierte como un pequeño resalte de tierra más clara.

—Aquí había antes, debajo de cada montoncillo, un hoyo de un metro, donde se parapetaba un rojo. Esta fué la zona de una de las mayores batallas de la guerra. Los Regulares y el Tercio se echaron, a pecho

descubierto, rampa abajo, y con bombas de mano convirtieron cada hoyo en una sepultura. La matanza fué horrible. Luego no hubo necesidad más que de echar un poco de tierra encima de cada agujero.

Seguimos el descenso hasta la tapia. Se oye a la otra parte del río, a cierta distancia, por las alturas de la Cuesta de la Vega y Palacio Nacional, un intenso tiroteo. Se percibe también claramente el tableteo de las ametralladoras. El oficial dice secamente:

—Están tirando.

Llegamos a la tapia, levantada sobre una especie de cuneta por la parte recayente a la Casa de Campo. El suelo lleno de casquillos de máuser y ametralladora. Grandes montones de piedras se apoyan en el tapial.

—Desde aquí disparaban los nuestros.

—¿Y tuvieron que saltar la tapia?

—No. Verán ustedes. Caminamos como unos cien metros a la izquierda hasta enfrentarnos con los merenderos de la Bombilla y los edificios de las piscinas.

—Por este boquete se lanzaron al combate sobre el río los legionarios de Barrón y Asensio.

—¿Y esto quién lo hizo?

Esto estaba ya preparado con dinamita para volarlo en el instante oportuno.

El boquete sobre la tapia tiene una anchura sobre de ocho a diez metros. La tierra está levantada en el centro de la abertura, acusando la explosión. Queremos asomarnos a la carretera que va entre la tapia y el río, pero no se nos permite, y por el mismo camino regresamos sobre lo ya andado.

En la plazoleta advertimos un movimiento mayor que cuando salimos de ella. Ha llegado un legionario de Barrón herido en un brazo. La herida es leve, y como viene de lo más avanzado del frente, el mando debe de haber querido interrogarle.

Le rodean dos periodistas ingleses y un «rexista» belga, con los que no se entiende. Nos ofrecemos a servir de mediadores para aprovechar la coyuntura. El legionario nos dice:

—Hoy hemos dado otro pequeño empujón por la Moncloa y el Parque del Oeste. El enemigo se bate ya en franca retirada. A mí me hirieron en uno de los jarninillos que hay por frente a la cárcel. Me tiraron desde una casa, porque la bala rebotó en el suelo.

—¿Y dónde debemos estar ahora?

—Ahora, como se avanzaba con alguna dificultad, pero sin interrupción, los Requetés de García Escámez deben estar más allá de la cárcel, por una calle ancha, que no sé como se llama, y los de Asensio, que iban por la izquierda, o sea por Rosales, ya deben haber llegado al cuartel de la Montaña. Creo que en el cuartel había mucho tiro, y los rojos resistían, porque nosotros vimos a nuestros aviones tirar seis u ocho bombas sobre el cuartel.

—Entonces la cosa no es hoy dura.

—La guerra siempre es dura; pero ya les cogemos muy pegados. Han levantado los adoquines de las calles, cortándolas; pero nuestros cañones ligeros les sacuden bien, y a los diez disparos salen de «naja». Lo duro fué ayer.

—¿Dónde?

—Para tomar una casa grande que está en un alto, y que llaman creo que el Instituto Rubio. Allí nos hicieron la canallada. Porque nos tiraban mucho desde arriba, y al ir a trepar por unos andenes cuesta arriba, los encontramos cerrados con camiones llenos de mujeres y niños. Si no nos damos cuenta hacemos una escabechina entre ellos. Ya teníamos puestas sobre la marcha las ametralladoras, cuando el sargento nos grita: «¡Que son mujeres y niños!»

—Eso es una salvajada.

—Tuvimos que cargar a la bayoneta sin disparar sobre los camiones para desalojar a los rojos, que se hallaban apostados en la loma, junto a aquellos y disparando a placer.

—Pues las pobres mujeres...

—Aquello, al principio, le deprimía a uno el ánimo; pero luego la misma rabia, ¿sabe usted? Entramos entre los árboles al degüello. Cuando ya tomamos la altura se socorrió a las mujeres y a los niños.

—¿Eran rojos?

—No, señor. Los habían sacado de sus casas, para que ante ellos nos detuviéramos. Las mujeres lloraban, rezando arrodilladas, con los brazos puestos en cruz. Los niños lloraban llenos de terror. Los llevamos a la Fundación del Amo, donde ya teníamos ambulancias, y allí muchas mujeres fueron asistidas de síncope y ataques de nervios.

A la puerta del edificio del Cuartel general se nota cierto movimiento. Suena una voz.

—¡Guardias! ¡A armar!

Va a salir el general. Dejamos al legionario, y en dos zaneadas llegamos aún a tiempo de interrogar al general Varela, quien concisamente nos dice:

—Todo va bien. Ya tenemos cogido Madrid por donde quería cogérsele. El avance prosigue hacia el corazón de la ciu-

La verdad de lo ocurrido con la muerte de Durruti

Fué asesinado por las disputas en el reparto del botín

Burgos.—El periódico «L'Echo de Paris» publica un violento artículo sobre la forma de la muerte de Durruti.

En la muerte de este anarquista, conocido en Europa y América, no hay más que una verdad, que es ésta: Durruti había formado unas columnas con las cuales había creído que podría defender Madrid y derrotar a los nacionales. Las columnas estaban formadas por gentes de lo peor de la ciudad condal. Es cierto que Durruti, en los primeros momentos de llegar a la capital, logró mantener el espíritu de resistencia; pero pronto la indisciplina cundió entre su gente, y comenzaron los desastres, que se traducían en la pérdida de muchas vidas de los anarquistas catalanes. Pero se llegó al extremo de luchas internas en los momentos de repartirse el botín. Durruti quiso imponerse a los suyos y todo fué inútil. Su gente le desbordaba, y el anarquista catalán decidió abandonar su misión de «generalísimo» de las fuerzas catalanas en Madrid, y, en consecuencia, pensó en abandonar la capital. Los milicianos de su columna lo supieron, y el viernes, cuando Durruti salía de la casa en que se hospedaba en Madrid, unos certeros disparos de sus milicianos dieron fin a su vida. Los anarquistas de Barcelona que fueron a defender Madrid habían asesinado al jefe de la F. A. I. El hecho era muy grave para la causa de los rojos, y las emisoras a su servicio inventaron mil patrañas para hacerlo pasar como un héroe. No, y mil veces no. Desde París decimos nosotros que Durruti, el conocido pistolero, fué asesinado por los mismos milicianos de la F. A. I. de Barcelona, y el motivo del asesinato estuvo en no llegar a un acuerdo con él respecto al reparto del producto de robos llevados a cabo por los componentes de las columnas catalanas que vinieron a defender Madrid.

A pesar de la nota publicada por el Gobierno rojo de Valencia y de las notas leídas desde las emisoras de la F. A. I., queriendo engañar una vez más a los milicianos y al pueblo, presentando la muerte de Durruti como «una muerte gloriosa en el campo de batalla, frente al enemigo», la verdad se ha hecho paso, y ya todo el mundo sabe en Madrid que Durruti fué asesinado por los comunistas.

Sangre francesa para la España roja

Berlin.—Gringoire nos cuenta cómo el secretariado político de las juventudes comunistas de Moscú (Kin) exige a las juventudes francesas una contribución directa para la guerra civil española.

Las obliga a reclutar en un plazo máximo de tres meses un total de 25.000 voluntarios. En todos los centros comunistas se han

abierto secciones de reclutamiento de juventudes y se ha nombrado una junta directiva de diez delegados españoles y doce franceses, cuyos nombres cita.

Todas las operaciones financieras relacionadas con este reclutamiento han sido confiadas a Chaumié, como tesorero, que dispone de la cuenta de cheques postales n.º 1.926-77.

dad. La labor de policía, a cargo de la Guardia civil, por los barrios extremos, continúa, y en algunas tahonas de Carabanchel, barrio de Usera, calle del general Ricardos y carretera de Extremadura, ha empezado ya a hacerse pan.

Y el general Varela, con un bastón claro entre sus guantes blancos, nos saluda con una inclinación de cabeza y salta al coche seguido de sus ayudantes.

LUIS MONTAN

Cuatro Vientos.

La suscripción nacional

Segunda relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior.....	1.202.828,95
Doña Florencia.....	2,00
Don Pablo Ortega.....	25,00
Don Dionisio Lázaro.....	50,00
Ayuntamiento de Puente del Arzobispo, suscripción entre los vecinos.....	5.459,00
Un capitán de Artillería.....	100,00
Don Lorenzo Granados.....	10,00
Don Agustín García.....	32,00
Don Hipólito Santa Ursula.....	10,00
Don Julio Benito.....	2,00
Don Gregorio Díaz Plaza (segunda entrega).....	500,00
Señora viuda de Sánchez Beato.....	250,00
Doña Daniela Díaz Castellanos.....	5,00
Doña Carmen Aires.....	1.500,00
Don Alberto Breaño.....	700,00
Fotografía Rodríguez.....	25,00
Don Cesáreo Rodríguez.....	50,00
Don Fidel Ugalde.....	50,00
Don Francisco Juárez.....	5,00
Doña María Juárez.....	5,00
Ayuntamiento de Portillo, suscripción entre los vecinos.....	2.730,00
Ayuntamiento de Pelahustán, suscripción entre los vecinos.....	2.000,00
Don Eugenio Galán.....	10,00
Ayuntamiento de Pantoja, suscripción entre los vecinos.....	2.675,00
Doña Elisa Gil de Paz.....	2,00
Por conducto del señor gobernador civil.....	5,00
Suma y sigue.....	1.219.030,95

Doña Elisa Gil de Paz, un alfiler de corbata de oro.

Por conducto del señor gobernador civil, varios objetos de plata y un rosario de oro.

Don Juan Pedraza, una moneda de oro de 25 pesetas y una libra esterlina.

Ayuntamiento de Puente del Arzobispo, suscripción entre los vecinos, cinco onzas de oro de 80 pesetas, media onza de 40 pesetas, 11 monedas de oro de 25 pesetas, tres isabelinas de 25 pesetas, nueve libras esterlinas de 25 pesetas, 17 monedas de 20 pesetas, tres monedas de 10 pesetas, seis monedas de 5 pesetas, 16 pulseras de oro y piedras, seis gargantillas, un rosicler, una armadura de lentes y una horquilla, 10 alfileres, 23 cadenas con onzas de oro, 80 sortijas, ajustadores y anillos de oro y piedras, un par de pendientes de brillantes y esmeraldas, un alfiler y un par de pendientes de oro y turquesas, dos pares de gemelos, uno suelto y un botón, seis guardapelos, un medallón, cinco cruces, dos hebillas, un lazo, un colgante y bola de oro y medalla, tres relojes de oro, varios gargantillas y otros objetos de oro bajo, un colgante, un candado, una barrita de oro, dentadura y otros.

Don Prudencio Martín Peláez, dos ajustadores de oro.

Don Félix Breaño, una sortija y dos ajustadores.

Doña María Lázaro Flores, tres sortijas con diamantes.

Señora viuda de Celes, una pulsera, una sortija con diamantes, unas armaduras de lentes y nueve piezas de oro.

Don Julián García Carrasco, una sortija de sello de oro.

La suscripción para el Aguinaldo del Soldado

Séptima relación de donativos

Don Marcelino Jiménez, 5 pesetas; don Eusebio del Olmo, 5; don Marcelino Isaac Martín, 10; don José Martín, 5; Ayuntamiento de Valdemoro, suscripción entre los vecinos, 2.016,20; don Pedro Ramos, 50; don Marciano López, 50; don Cirilo Bermejo, 25; don Elías de la Paz Hernández, 25; Ayuntamiento de Escalona, suscripción entre los vecinos, 830; don Antonio Lillo, 25; doña Sagrario Gálvez, 5.

Un español, 10 pesetas; don Gerardo Cuesta del Sol, 25; don Antonio Fernández, 15; doña Rosario Galán, 5; Rosarito Fernández, 5; doña Esperanza Canal, 5; doña Emilia Galardón, 3; don Eleuterio Parrillas, 10; viuda de Víctor Sánchez Beato, 150; Ayuntamiento de Lominchar, suscripción entre el vecindario, 311,50; don Eugenio Carrisajo Rojas, 50; niña Pilar Moreno, 0,50; niña Sagrario Cerdeño, 0,50.

Doña Andrea Vargas, 1,50; don Antonio Higuera, 25; don Antonio de La Puente, 20; Ayuntamiento de Portillo, suscripción entre los vecinos, 438; señora viuda de Bedia, 10; señorita Julia Bedia, 10; doña María Bedia, 10; doña Encarnación Molero, 5.

Don Enrique Vera, 5 pesetas; Ayuntamiento de Domingo Pérez, suscripción entre los vecinos, 691,75; Ayuntamiento de Grifón (Madrid), suscripción entre los vecinos, 721; don Pablo Vivar, 15; don Hilario Gómez, 5; don Arturo Ragel, 5; Ayuntamiento de Pelaustán, suscripción entre los vecinos, 250; Ayuntamiento de Bargas, suscripción entre los vecinos, 3.245; Ayuntamiento de Torrijos, suscripción entre el vecindario, 1.392,20.

Ayuntamiento de Chapinería (Madrid), suscripción entre el vecindario, 293,75 pesetas; Ayuntamiento de Paredes de Escalona, suscripción entre el vecindario, 711; Ayuntamiento de Hormigos, suscripción entre los vecinos, 385,30; doña Julia García Sánchez, 15; don Juan Antonio Cajas Sánchez, 5; Vicentito García Cejas, 5; una familia española, 25; don Ubaldo Pérez y familia, 5; total, 11.936,20.

Gremio de Ultramarinos de Toledo, 1.000 toledanas, 14.000 murcianas y 5.000 marquesitas.

Ayuntamiento de Portillo, suscripción entre los vecinos, 600 bollos, 97 litros de aguardiente, 115 kilos de garbanzos y 12 colchones.

Ayuntamiento de Lominchar, suscripción entre los vecinos, dos jamones, un queso, 14 kilos de azúcar, docena y media de huevos, medio kilo de café, 64 libras de chocolate, 15 aves de corral y seis camisetas (estas últimas donadas por Falange femenina).

Doña Marina Briones, cuatro botellas de Jerez.

Ayuntamiento de Domingo Pérez, suscripción entre los vecinos, ocho pollos, nueve gallinas, 14 palomas, cinco conejos, 42 cajetillas de tabaco y medio kilo de chorizos.

Ayuntamiento de Escalona, suscripción entre los vecinos, dos cabritos y una cuba de vino.

Paredes de Escalona, suscripción entre el vecindario, 12 gallinas, seis conejos, un cabrito, 50 cajetillas de tabaco de setenta, dos paquetes de cajas de cerillas, 11 kilos de embutido y un par de pichones.

Relación de donativos recibidos en el Gobierno militar

Doña María Teresa González Zabala, viuda de Bárcena, una botella de coñac escarchado para el Aguinaldo del Soldado.

Don Pablo Rodríguez, fotógrafo (tercera entrega), por tres fotografías del Alcázar, 45 pesetas para la suscripción nacional.

Don Cruz Pérez, para la suscripción nacional, 15 pesetas.

Don Anatolio de Fuentes, para el Aguinaldo del Soldado, 100 pesetas.

Señora viuda de Tojero e hijos, para el Aguinaldo del Soldado, 50 pesetas.

Doña Lucía Bartret, una pulsera con colgante, tres alianzas, un anillo y un pendiente con piedrecitas.

Don Manuel Peces García, 25 pesetas para el Abrigo del Soldado.

Don José Hernández Casanova, 5 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Doña Rosa Sánchez, doce aros de plata para la suscripción.

Don Juan Tojero e hijo, éste muerto en Africa por la Patria (en su memoria), 25 pesetas.

Don Román Rielves Dorado, 25 pesetas para la suscripción nacional.

Don Pablo Delgado Juez y doña Cipriana Rodríguez Pérez, defensores del Alcázar, 25 pesetas para la suscripción.

Ingresado en el taller del servicio de automovilismo, por particulares, 32 pesetas para la suscripción nacional.

Don Celestino Chiquito, tres pares de pendientes de oro y un anillo de oro con perlas, para la suscripción nacional.

Señora viuda de Juzgado, 25 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Don Pablo Riesco, 90 pesetas para la suscripción nacional.

1.ª batería 15.5 Agrupación Ceuta, recaudado del Plato Unico, 102,50 pesetas.

Doña Teresa Sánchez, un duro de Fernando VII para la suscripción.

Felipe, Carmen y Juanita Tojero, 6 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Zóilo Conde Ruiz, soldado de la 6.ª Compañía, Batallón Voluntarios, 5 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Don Francisco García Pardo, 25 pesetas para el Aguinaldo.

Don Francisco Palacios, 5 pesetas, una lata de sardinas, una botella de Ojén, otra de coñac y otra de champán.

Don Julio y don Juan González Fernández, 25 pesetas para el Aguinaldo.

Doña Ambrosia Cañamero y doña Santiaga Isabel, 2 pesetas para la suscripción nacional.

Señorita Julia Cortecero Rodríguez, 10 pesetas para el Aguinaldo.

Doña Juliana Pérez, viuda de Cabello, 5 pesetas para el Aguinaldo.

Un obrero de la Fábrica de Armas, 12 pesetas para el Abrigo del Soldado.

Don Francisco Basanta Iglesias, 25 pesetas para el Aguinaldo.

Ayuntamiento de Hormigos, suscripción entre los vecinos, 109 kilos de garbanzos, 69 kilos de patatas, tres cabritos, dos pollos y cuatro embutidos.

Don Gregorio Díaz Plaza, 1.000 chorizos.

Ayuntamiento de Aldeaneco, suscripción entre los vecinos, 34 cabritos, 18 ovejas, 51 gallinas, un cordero lechado, dos cochinitos, 25 kilos y medio de chorizos, 40 huevos, dos kilos de azúcar y seis arrobas de vino.

Restauración de Imágenes, Retablos y todo trabajo tallado en madera, encárguenlos en los talleres de muebles

PALOMINO

TRINIDAD, 5 — TOLEDO

“DESPUÉS DE DIOS, LA CASA DE QUIRÓS,”

SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO

Comercio, 16 - Toledo

SOBRINA DE

EMILIO DOMINGUEZ

Jamones y embutidos de todas clases Pruebe los bocadillos de esta Casa

Comercio. núm. 46.-Teléfono 1592

TOLEDO

CONFITERIA

Viuda de J. de la Cruz

CONSTRUCCION, 8.—TALAVERA DE LA REINA

Especialidad en dulces y postres

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

JOSE HURTADO

(SUCESOR DE VALLE)

Cuesta de Belén, núm. 11

TOLEDO

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

QUESOS Y MANTECAS

CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Calle de Santa Isabel, 1. - Teléf. 174

TOLEDO

ULTRAMARINOS FINOS

CASA POZA

Especialidad en Garbanzos de Castilla

Torneras, núm. 19.-Teléfono 1690

TOLEDO

ALMACEN DE TEJIDOS

LUCAS PRIETO

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11

TALAVERA DE LA REINA

Robo de explosivos con destino a los comunistas de España

Grave acusación contra el ministro del Aire francés por la entrega de un avión a los rojos

Un navío nacional echa a pique uno ruso con armas

Grave acusación contra Francia por la entrega de un avión a los rojos

París, 21.—Según «L'Echo» de París el ministro del Aire ha puesto a disposición de los rojos españoles un avión de bombardeo modernísimo. Lleva un cañón de veinte milímetros y cuatro ametralladoras, y aún no había sido puesto al servicio en el Ejército francés. Fué transportado a Barcelona por un piloto francés el sábado último. Dicho periódico invita al ministro francés a desmentir la noticia si ella no corresponde a la realidad.

Robo de explosivo con destino a los comunistas de España

París, 21.—En una fábrica de pólvoras de Marsella fueron robadas seis grandes cajas de un nuevo explosivo denominado martilita. No es el primer robo que se efectúa en dicha fábrica y se sospecha que las cajas son enviadas a los rojos españoles.

Lenín quiere ser «Señor de los pueblos»

París, 21.—En un comentario publicado en «Le Matin» referente a la situación internacional, se afirma que el objeto de Moscú es extenuar a Alemania, excitando contra ella a Francia y a España. Si hiciera falta, Moscú procuraría su intervención directa y Lenín llegaría a ser «Señor de los pueblos», como actualmente se denomina.

Un navío nacional echa a pique un barco ruso con armas

Londres, 21.—Los periódicos de la tarde publican una noticia según la cual un navío nacional echó a pique al vapor soviético «Kolsonar» que llevaba a bordo una gran cantidad de material de guerra con destino a los rojos españoles. Se confirma esta noticia de fuente soviética.

La construcción de navíos de guerra durante el año para la seguridad de Alemania

Berlín, 21.—Los periódicos de la tarde publican un artículo enumerando los navíos de guerra encargados por Alemania en 1936. Estos son un acorazado de 35.000 toneladas, un portaviones, un crucero, seis contratorpederos, cuatro submarinos de 500 toneladas, otros cuatro de 250 toneladas, 12 torpederos, 12 barcos buscabombas, cuatro barcos auxiliares y dos barcos de vela que sirven de navío escuela. Afirman que estas construcciones están en un todo de acuerdo con el tratado naval germano-británico, pues se mantienen dentro de lo que es estrictamente necesario para la seguridad nacional.

Las fiestas de Navidad han de ser este año para los soldados que luchan en el frente de guerra. Contribuid al "AGUINALDO DEL SOLDADO".

El armamento de Alemania

Berlín, 21.—En contestación a una nota en la que se afirmaba que el material bélico de Alemania había aumentado desmesuradamente en este año, el Gobierno del Reich ha afirmado públicamente que Alemania en el año 1936 ha construido menor número de buques de guerra, acorazados, etc., que Inglaterra, Francia, Norteamérica y el Japón en el mismo año.

El Gobierno de Nankin se niega a realizar un armisticio con el general de las fuerzas contrarias, por lo que la guerra continúa en China

Berlín, 21.—El embajador del Japón en Nankin, visitó al ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno central, con objeto de conocer la posición de dicho Gobierno sobre la demanda de armisticio hecha por el general rebelde. El ministro de Relaciones le manifestó que el Gobierno de Nankin mantendrá a toda costa su posición irreductible y se negará en absoluto a negociar sobre un posible armisticio, pues entiende que la guerra China sólo debe acabar con la reducción definitiva y total de los revoltosos.

La Aviación roja vuela sobre algunos puntos de nuestras retaguardias, pero nuestros cazas la ponen en fuga

Lisboa, 21.—Se conocen algunos detalles de los vuelos que la aviación roja ha efectuado hace días sobre las poblaciones de

Las Navidades en Alemania

Un pueblo feliz

Berlín, 21.—En un discurso pronunciado por el ministro de Propaganda, Goebbels, afirmó que al llegar las próximas fiestas Alemania era feliz, mientras que otros países sufrían los odios y los estragos causados por la propaganda comunista.

Tres millones de niños obsequiados con juguetes

Berlín, 21.—En todo el territorio de Alemania se preparan millones de personas para iniciar la celebración del tradicional árbol de Navidad. Tres millones de niños han sido ya obsequiados con abundantes juguetes.

Un discurso de Goebbels

Berlín, 21.—Goebbels ha pronunciado un discurso ante más de treinta mil niños. Dijo que en el territorio del Reich nadie estaría desatendido en las próximas fiestas, especialmente los niños, que se ballaban bajo el patrimonio de un pueblo que vive orgulloso de sí, como el pueblo alemán.

retaguardia en el territorio que ocupan los nacionales. Ultimamente arrojaron algunas bombas sobre Mérida, internándose por la provincia de Badajoz e intentaron volar sobre la capital, precisamente cuando se realizaba un acto público en el cuartel de Falange. Dada la señal de alarma, salieron varios cazas nacionales, que atacaron a los enemigos con ametralladoras. Los aviones rojos no se atrevieron a sostener combate y huyeron, no sin antes dejar caer varias bombas, una de las cuales mató a una vaca que pastaba pacientemente en un prado, resultando el vaquero gravemente herido.

El soldado que lucha en los frentes, no defiende solamente a la Patria, protege también tu vida y tu hacienda.

Protégete tú a él contribuyendo a la Suscripción para "EL ABRIGO DEL SOLDADO".

De nuestro servicio especial

Nuestros aviones bombardean dos barcos rusos que transportaban armas

Lisboa, 21.—Comunican de Burgos que los trimotores nacionales han atacado en el puerto de Alicante a dos buques rusos que se encontraban descargando material de guerra.

La Nochebuena en el frente

Lisboa, 21.—Se asegura que las fuerzas nacionales, con objeto de preparar las fiestas de Nochebuena, dejarán las hostilidades en todos los frentes de lucha por un período de veinticuatro horas.

Sorteo de Navidad de la Lotería Patriótica

Sevilla, 21.—En el sorteo de la Lotería Patriótica efectuada en esta capital ha correspondido el primer premio, de 100.000 pesetas, al número 4.378; el segundo, de 50.000, al 1.695, y el tercero, de 25.000, al 2.000.

En los frentes de Andalucía hubo tranquilidad durante el día

Córdoba, 21.—La jornada de hoy en el aspecto guerrero transcurrió tranquila en los distintos frentes. Después de los buenos resultados en los frentes de Baena y Bujalance, donde se infringió un duro castigo a los rojos, las fuerzas nacionales se han dedi-

cado, durante el día, por disposiciones del mando, a consolidar las posiciones conquistadas últimamente.

Los rojos bombardean criminalmente poblados indefensos

Córdoba, 21.—La Aviación roja realizó hoy lunes una incursión sobre algunas poblaciones indefensas de la provincia de Córdoba.

Los cobardes aviadores rojos dejaron caer algunas bombas sobre la estación de ferrocarril de Lucena, hiriendo gravemente a un obrero, al que se le tuvo que amputar la pierna izquierda.

Bombardearon también el pueblo de Baena. Una de las bombas cayó sobre un molino aceitero cuando los operarios se encontraban realizando su tarea cotidiana. Resultaron tres muertos y varios heridos.

Parece que los rojos ateos o laicos celebran la Nochebuena para ser incongruentes una vez más

Lisboa, 21.—Toda ofensiva por parte del Ejército nacional quedará en suspenso durante el día de Navidad en conmemoración y como homenaje a la fiesta que celebra la cristiandad, pero se darán órdenes para rechazar duramente cualquier intento de ataque de los rojos, aunque no parece probable, pues el Gobierno rojo haya dado órdenes en el sentido de que cese la defensa en todos los frentes y que durante el día de Navidad se organicen actos en que se explique a los niños las causas y significación de la guerra actual.